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« Je veux tirer un trait sur le passé » : une lourde page
se tourne au club de parachutisme de Royan

  Lecture 3 min

Accueil Charente-Maritime Médis

Le club de parachutisme de Royan exerce son activité depuis 2001 à l’aérodrome de Royan-Médis. Il change de nom et d’équipe en cette nouvelle saison.© Crédit photo : Royan
Océan Parachutisme

Écouter Réagir Voir sur la carte Partager

Avec un nouveau nom, Royan Océan Parachutisme, et une équipe
totalement renouvelée, le club a tourné une page. Le changement s’est fait
sur fond de grosses tensions entre deux « clans » autrefois animés par la
même passion

Depuis 2001, on l’appelait Europhénix 17. Désormais, il porte le nom de Royan
Océan Parachutisme . À son origine, deux associés, deux amis aux qualités
complémentaires. Dans le monde du parachutisme royannais, chacun s’accordait
à le dire : Philippe Cazalas était l’homme de terrain ; Éric Lovisolo, le financier.
Longtemps, le tandem a fonctionné, faisant du club Europhénix 17 l’un des dix
plus actifs de France.

Le 14 mars dernier, disparaissait brutalement Philippe « Coco » Cazalas, dont
l’aura dépassait le monde du parachutisme. Un grand vide pour ses nombreux
amis. « Coco était un sportif de haute voltige, une figure royannaise connue aussi
sur le port de Royan. Il n’a eu de cesse de transmettre sa passion », témoigne une
licenciée qui regrette que les moniteurs avec qui elle a débuté l’année dernière ne
fassent plus partie du club.

Par Nathalie Daury-Pain -
larochelle@sudouest.fr
Publié le 18/05/2024 à 12h00.Mis à jour le 19/05/2024 à 15h31.
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SUR LE MÊME SUJET

Les racines du conflit
De fait, le directeur technique et les deux moniteurs n’ont pas vu leurs conventions
annuelles renouvelées à la veille de la saison 2024. Les compétences de ces
derniers ne sont pas en cause. Pour connaître les raisons de cette équipe
entièrement remaniée, il faut remonter aux racines du conflit qui a fini par opposer
Philippe Cazalas et Éric Lovisolo. En 2022, Philippe Cazalas est sous le coup
d’une condamnation du tribunal correctionnel de Saintes. « Je lui ai demandé de
se retirer de la gérance du club à cette occasion, explique Éric Lovisolo. Mais il a
refusé et notre agrément risquait de ne pas être renouvelé. Dans cette spirale, la
mairie de Royan a suspendu l’autorisation d’occupation temporaire du terrain. »

Yves-Marie Guillaud, le président de la Fédération française de parachutisme , qui
délivre les agréments, modère les propos d’Éric Lovisolo. « Je n’ai jamais eu
l’intention de suspendre l’agrément car les raisons pour lesquelles Philippe
Cazalas a été condamné concernaient sa vie privée. En revanche, c’est vrai qu’il
devait quitter la direction, il y avait incompatibilité légale. Cependant, dans mon
optique, il était hors de question de nuire au club en le privant de son agrément.
Les garanties techniques étaient respectées et les compétences des moniteurs
n’ont jamais été remises en cause. »

SUR LE MÊME SUJET

Royan : pour ses 90 ans encore, Micheline Dupré sautait en
parachute

Elle disait avoir commencé à vivre « très tard »… La pasionaria
royannaise des animaux a sauté trois fois dans le vide, à 57 ans, mais
aussi pour fêter ses 80 ans et ses 90 ans !

« Une semaine après le décès de mon père, j’ai eu la visite d’un
huissier me signifiant le non-renouvellement de ma convention »

Le saut en tandem fait partie des activités du club.
Royan Océan Parachutisme
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Une ambiance lourde
Pourtant, les trois moniteurs sont écartés. Anthony Cazalas, le fils du cofondateur,
enseignait depuis dix ans au club. « Une semaine après le décès de mon père, j’ai
eu la visite d’un huissier me signifiant le non-renouvellement de ma convention,
que je devais rendre les clés et ne plus remettre les pieds au club. J’ai aussi été
accusé de diffamation. »

L’ambiance était lourde au club car en date du 8 mars 2024, Éric Lovisolo avait,
par l’intermédiaire de son avocat, entamé une procédure à l’encontre de Philippe
Cazalas. Un document de neuf pages évoquant la mise en liquidation du snack
par Philippe Cazalas et un usage à des fins personnelles de la carte bleue du club.
Le décès de Philippe Cazalas intervient quelques jours après cette démarche
juridique, mettant, de fait, un terme à la procédure. « Après la plainte que j’ai
déposée pour détournement de fonds, le reste de l’équipe a pris position contre
moi et j’ai été victime d’une campagne de dénigrement sur les réseaux sociaux,
indique Éric Lovisolo. J’ai donc pris la décision de travailler avec d’autres
moniteurs. »

De son côté, Anthony Cazalas et son frère intentent une action en justice auprès
du tribunal de commerce. « Notre but était de faire nommer un administrateur, une
personne neutre pour gérer le club. Mais notre demande a été rejetée car si nous
sommes les héritiers de notre père, nous ne sommes pas associés dans la
société. » Deux clans devenus irréconciliables.

Une nouvelle page
« Aujourd’hui, mon but est de mettre fin à la gabegie, tirer un trait sur le passé,
conclut Éric Lovisolo. Cela passe par un changement de nom, de mode de
management et un rétablissement de la santé financière du club. J’ai injecté de
l’argent en fonds propres. Dans un avenir proche, toute la partie enseignement
passera par le biais d’une association. »

D’après le tableau d’activités de « ParaMag » , le club royannais arrive en
cinquième position nationale en nombre de sauts (1), avec une augmentation de
45 % la saison dernière. Royan Océan Parachutisme fera-t-il aussi bien
qu’Europhénix 17 ? Une parachutiste débutante avoue qu’elle ne reprend pas sa
licence. « C’est un sport à haut risque, je ne remets pas en cause la nouvelle
équipe, mais ma relation de confiance est déstabilisée. Mes moniteurs sont partis
et ils étaient mon fil d’Ariane. »

(1) Ces chiffres sont contestés par Éric Lovisolo.

LES SUJETS ASSOCIÉS

Charente-Maritime : à la recherche d'une dose d’adrénaline

Visite à l’école de saut de Royan/Médis, Europhénix 17, à l’occasion
de la journée portes ouvertes de l’aérodrome aujourd’hui.

« Aujourd’hui, mon but est de mettre fin à la gabegie »

Médis Sport La Rochelle
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